
郭店片区有望集中供暖
舜玉北区供暖仍在协调
郭店片区———

将利用济钢余热

“郭店片区 3 万名居民都
盼着集中供暖。”市人大代表
王群说，郭店片区约有 2 0 0 万
平方米，因缺乏集中供热管网
配套设施，居民过冬目前仍用
土暖气、壁挂炉，十分不便。与
之相邻的济钢家属区则可供
暖，建议能利用济钢余热给郭
店片区供暖。

“ 2 日就会在济钢召开专
家研讨会，和北京的一位专家
确定方案。”济南市市政公用
事业局供热办的相关负责人表
示，已经开过一次专家论证会
了，济钢的余热利用工作将抓
紧讨论下一步的方案，确定以
什么方式利用余热，让供热安
全、优质、稳定。

该负责人介绍说，郭店片
区供暖已纳入集中供暖规划，
供热管网也延伸到郭店。济钢
厂内的管网以及余热收集系统
由厂内自行完成，厂外的管网
敷设及热源购买价格正在进行
协商。等济钢方案确定后，济
南热电公司会抓紧实施管网铺
设。

“济钢的废气必须利用，不
用就浪费了。”该负责人说，按照
市政部门的安排，下一个采暖
季，济钢余热肯定会加入市集中
供暖管网，并提供几十万平方米
的供热面积，郭店片区的居民将
会受益。

据介绍，郭店供暖条件比较
充分，规划中的章丘唐冶热源厂
距离郭店片区两公里左右，将来
建成后会上马 6台高温热水锅
炉，预计规模与现有的莲花山热
源厂一样大，可以提供1000万平
方米的供热面积。

舜玉小区北区———

仍在积极协调

“舜玉小区北区集中供暖的问
题一直没有解决。”面复现场，济南
市人大代表、山东保君律师事务所
主任张宝军表示，这个小区很大，
建议加粗管道、建设加压站。

济南市市政公用事业局供
热办的相关负责人表示，舜玉小
区北区位于舜耕路、济大路与玉
函路、舜玉路范围内。2010年收
到该小区8栋楼的用热申请。当

时已进行现场勘察并给予回复。
回复内容是附近没有公司供热
管网，该小区部分居民楼已由济
南大学锅炉房供热，下一步将进
行调研。

加粗管道、建设加压站是
2011年为解决舜玉小区南区供
热问题所采取的措施。当年已与
舜玉小区南区办事处进行了接
洽，就小区内供热配套设施进行
调研、设计，但因伟东新都小区
一区居民阻挠无法进行管网施
工。就舜玉小区北区的供热问
题，仍与办事处积极协调中。

格现场特写

小区供暖没解决

代表现场很较真
在 1日上午的人大面复会上，一

位代表在建议解决全福辖区有关供热
配套滞后问题时，明确表达了个人看
法，并和市政部门现场较起了真儿。

“整个全福辖区有500万平方米，
已协调黄台电厂同意增加400万平方
米供热能力。”对此，济南市供热办一
位负责人解释说，黄台电厂负荷已满，
2011年新增加的机组刚开始运转时，
就已经协调好了热源问题。但新机组
的压力是25公斤系统，而这边是16公
斤系统，需要建高压站。目前，高压站
的位置还没确定，已经找市规划局协
调，一旦定好地点就可以开工。

这名代表随后提出，能否提供一个
供热时间表。“如果现在定了高压站的
位置，今年就能解决供热问题。”供热办
的负责人答复说，供热部门经过调研选
了一个位置，但市规划局还没批下来。

这名代表进而指出：“希望供暖部
门把困难问题讲出来，把工作措施讲
出来！”代表说，要让市民理解，全福辖
区和供热公司进行了多次沟通，答复
是热源不足、管网压力达不到，供热公
司后来还开了居民代表会议，说进行
研究，但几年过去了问题一直未解决。

供热办负责人耐心解释说，对于
全福辖区供热问题，将督促供热企业
制定工作计划，力争早日解决。对此，
代表依旧不满意。

“选民对人大代表赋予深厚的委
托，代表表达选民的诉求，是一种反映
民意的行为。”山东大学社会学教授王
忠武认为，这种人大代表真正行使权
力的行为，让人欣喜，说明人大代表的
责任感在日益增强。
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今日济南

C13主打2012年3月2日 星期五
编辑：吕华远 组版：五军


	C13-PDF 版面

